

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „</p>
--	--------------------------------------	--

LA PATRIA

Amad vuestra patria, conciudadanos, pero no la hagáis nunca objeto exclusivo de vuestro querer, de vuestro sentir, ni de vuestro pensar. Hay otra patria más grande: la tierra.

De la tierra vivimos los hombres todos, no de la sola nación á que pertenecemos. ¡Cuán pobre y estrechamente no viviríamos nosotros sin los productos del resto de Europa y los de Africa, la América y el Asia!

La idea de la patria parcial es bajo muchos conceptos funesta. Excita y mantiene ce os y rivalidades entre las naciones, provoca conflictos, enciende guerras. Obliga á mantener grandes ejércitos y armadas, y fortificar las fronteras. Ha creado las aduanas é imposibilita el libre cambio de productos.

Sólo para el deslinde de tierras contiguas, ¡á qué de luchas no ha dado margen! Recientemente han estado á punto de destrozarse por cuestiones de límites la Gran Bretaña y Venezuela, Chile y la República Argentina, Colombia y Nicaragua.

Se refiere la idea de la patria parcial sólo á la tierra, no á los habitantes. Al paso que las naciones todas están dispuestas á destrozarse por un palmo de tierra que se les usurpe ó crean habérselas usurpado, miran con indiferencia que sus gentes emigren.

¡Si la idea de la patria parcial hiciese siquiera que se respetase la de los otros pueblos! En nombre y en interés de la patria parcial se invade la ajena y se reduce á colonias islas y aun costas de lejanos continentes.—Allí está mi patria donde está mi bandera, dicen ahora las naciones.

¡Que sentimientos feroces nos despierta, por fin, la idea de la patria reducida! No hay crueldad ni barbarie que no engendre y legitime el patrio-

tismo. Es la patria el altar en que más víctimas se inmola. Puros son los sacrificios que en él se hacen: nada importa ni nada significa los que se hizo al dios Moloch y á las divinidades aztecas.

Trabajemos y suspiremos sin cesar por la patria grande. Sólo cuando la tengamos en la tierra toda, dejará de rociar la sangre el altar de ese Moloch moderno y se reconocerán, los hombres todos, miembros de una sola familia.

F. PI Y MARGALL.

PITOS Y FLAUTAS

La Junta del "Fomento del Trabajo" (que todo lo fomenta menos el trabajo) ha repartido una especie de oficio-circular en el que da á conocer, al margen, los nombres de los que componen la fomentadora comisión de gobierno. Como que aquí no hay margen se quedarán Vdes. sin saber como se llaman aquellos señores; aunque por otra parte á algunos de ellos habría que ponerles el apodo para reconocerlos.

No está aquí lo más bueno. Lo más salado es que dichos señores con y sin apodo significan *la complacencia con que prestaremos nuestro modesto concurso y cooperación decidida á todo cuanto se relacione con el fomento de los intereses generales de nuestra Patria*, etc. Así reza el oficio.

Patria, con letra mayúscula, palabra puesta allí para que entiendan que se refieren á España, los españolistas; á Cataluña, los catalanistas; á Villanueva, los Estalellas y á su casa los *Mesuretas*.

Y así se contenta á todo Cristo.

En el escrito que habla de *nuestros* diputados provinciales, el autor nos hace saber que D. Miguel Roca y Rodón es casi mudo; porque sólo dice: *jo soch l'hereu Roca*.

Va uno, y le pregunta cuantos votos obtuvo sin hacer clase alguna de coacción, y le contesta: *jo soch l'hereu Roca*, que es como decir que no obtuvo ninguno.

Se le consulta sobre la cultura catalana, y respuesta al canto: *jo soch l'hereu Roca*, y así invariablemente.

Apesar de ello existe quien le aventaja en elocuencia, porque Roig y Ventosa durante el tiempo que es diputado no ha sabido decir ni que él es *l'hereu Roca*.

Esta semana el Sr. Vidal Xufré ha repetido. Son dos días, en vez de uno, los que ha pasado en la capital.

El viernes y el sábado los ha dedicado á Barcelona. Y ¡viva la Pepa!

Nos han asegurado que en este viaje le acompaña un redactor de la *Crosta* que luego publicará las impresiones que se recogen cuando paga la caja municipal viajes inútiles.

Un ó altre ho arreglará.

Ha sido nombrado secretario de la Junta del Cementerio el Sr. Trillas.

¿Con qué sueldo?

Porque ante el ejemplo que están dando el Sr. Braquer en la Junta del Pantano y el *Sagristá* en la del Fomento, no creemos que haya nadie tan tonto que cargue con las molestias de una secretaria sin ninguna recompensa.

Y menos cuando ha de haber tratos con muertos.

Firmado por *Un Federal solidari*, apareció en la *Crosta*, un artículo titulado *Fent historia*, que por el cúmulo de tonterías que contiene habría de titularse *Fent el bestia*.

En verdad os digo, amados lectores, que el oficio de periodista tiene cosas agradables que hacen que uno tenga querencia á eso de llenar cuartillas; pero en injusta compensación tenemos también que lamentar bastantes sinsabores, y el más grande de todos está producido por la obligación de enterarnos de cuanto producen las plumas de ciertos adversarios. Cuando se contiene con enemigos ilustrados, la discusión es atractiva, aún en el caso de que el contrario lleve la mejor parte. Pero señores, estar condenado perpétuamente á tratar con gentes como *Un federal solidari*, *Xatric*, et